

Rapport moral 1^{er} septembre 2024 – 31 août 2025

Le 16 janvier 2026

Cet exercice 2024/2025 est à la fois le dernier de la précédente mandature et le premier de la nouvelle puisque des élections se sont déroulées en mars 2025. On peut cependant dire que l'équipe est quasiment identique à celle à laquelle vous avez confié les rênes du CDE en décembre 2021, puisque un seul des huit membres a été remplacé. Nous avons le plaisir de compter parmi nous un nouvel élu en la personne de Jean-Charles Perrier, dirigeant du centre équestre de Farnay, qui remplace Véronique Dallière que nous remercions chaleureusement et qui continue de participer à la vie fédérale équestre de notre département puisqu'elle a rejoint l'équipe d'élus du CDTE42.

Je rappelle que tous les élus sont des bénévoles et que les motivations de l'équipe aujourd'hui devant vous sont complètement désintéressées. Notre objectif est, en résumé, de servir nos adhérents, vous les structures membres de la FFE.

C'est dans cet esprit que nous avons poursuivi les actions engagées en 2023-2024.

Notre équipe, constituée pour l'essentiel de responsables de clubs, s'est donné l'objectif d'accompagner les clubs autour de 5 axes : la formation, le soutien aux clubs, la communication, l'accompagnement des disciplines, et en parallèle les partenariats institutionnels.

1 - Formation : sous l'impulsion de sa responsable Emmanuelle Arnone, le CDE a mené un programme de formation relativement soutenu :

- « stage pratique dressage » avec Bruno LOISEAU (x2) et Patricia COUDURIER (x1)
- « stage pratique HUNTER » avec Damien DEMAISON
- « pédagogie » avec Hélène BOURGOIN
- « gestion de la chute » avec Nicolas SANSON
- « chef de piste CSO » avec Jean-Sébastien BRENIER
- « Equifun » avec Charlotte SALMON »
- « Préparation mentale » avec Arnaud SECHER
- « Juge de dressage » avec Gérard MEDOLAGO et Patrick NIEL
- « Juge et commissaire au paddock CSO » organisé conjointement avec le CREARA

Nous avons prolongé sur 2024-2025 la gratuité des formations organisées par le CDE42 pour les enseignants en activité et les dirigeants de la Loire. C'est un des rares Comités Départementaux à le faire. Nous avons également ouvert la plupart de nos formations aux départements limitrophes.

2 - Soutien aux clubs :

Outre la formation, le CDE a mené des actions de soutien en faveur de l'arrivée de nouveaux licenciés et de la fidélisation :

- Campagne de communication sur le réseaux sociaux (Instagram, Facebook).
- Grande campagne de communication sur les ondes radio (Activ Radio) au printemps 2025, avec 150 spots diffusés. A cette occasion, nous avions demandé au clubs de proposer des séances de découverte qui ont été offertes aux auditeurs, et plusieurs clubs nous ont confirmé que de nos nouveaux licenciés se sont inscrits suite à cette campagne.

Une nouvelle « Journée des clubs », organisée cette fois-ci par le CRE pour l'ensemble des départements de notre région, s'est déroulée le 25 novembre dans le complexe Groupama à St Priest en Jarez.

Nous avons eu l'honneur à cette occasion d'accueillir Jacques NAVARRO président du CRE.

Les intervenants ont été nombreux : la MSA, le CRE sur les sujets Equifun et plan filière (subventions de la région), le GHN, la FFE (services « Cheval & diversité » et « Clubs »), Groupama, Sportyneo, la DRAJES et la chambre d'agriculture de la Loire.

Les nombreux échanges nous ont permis de détecter des besoins, en particulier de formation, que nous avons pris en compte pour nos prochaines actions.

La commission « cheval & diversité » a poursuivi son développement, sous l'impulsion de sa responsable Sophie Luquet.

Environ 25 écoles d'équitation accueillent aujourd'hui des publics spécifiques.

Du matériel adapté a été offert à ces centres équestres : surfaix de voltige, tapis de voltige, rênes Equidrive et petits matériels pédagogiques.

Des projets en relation avec les domaines de cette commission ont vu le jour, certains ont été accompagnés par le CDE42.

Toujours sur ce même sujet, le CDE a mis en place une action de développement de l'équitation à destination des séniors, dénommée « Les chevaux au services de nos ainés ». Grâce à cette action 5 EPAHD ont pu bénéficier chacune de 8 séances gratuites, co-financées par le CDE et le département de la Loire.

Le CDE a également accompagné un club sur la mise en place d'un projet « Cheval et Altérité ».

3 - Communication :

Nous utilisons les réseaux sociaux (Instagram, Facebook, Messenger) et le site internet du CDE, à destination des clubs et des cavaliers.

Notre chaîne youtube est opérationnelle, elle propose à ce jour 3 tutoriels dont le dernier à propos de la carte professionnelle dont tout enseignant doit être titulaire.

Nous avons organisé un jeu concours ouvert aux cavaliers afin d'offrir des places à EquitaLyon.

Le site internet du CDE est mis à jour régulièrement, listes de qualifications, classement des circuits...

4 - Accompagnement des disciplines :

Cette année l'EquiSunCup 2025 a été à nouveau organisé aux écuries Sylvie VALLARD à Ambierle pour la deuxième année consécutive, avec un peu moins de participant mais une belle organisation de terrain, non seulement technique mais également festive et conviviale.

Dans un tout autre domaine, la remorque pour faciliter le transport de la lisse de dressage a été mise en service. Je tiens à remercier Daniel Clairet, de SLEM, qui a participé à la finalisation de cette remorque.

Concernant la compétition, même si au niveau national le nombre d'engagements est à la baisse, notons que nos circuits départementaux rencontrent un réel succès puisque le nombre d'engagements a encore nettement progressé pour la troisième année consécutive : + 50% soit 2911 engagés sur 7 disciplines dont 2 nouvelles (equifun et western).

Au niveau régional, soulignons l'engouement des cavaliers pour se qualifier aux Equimasters CSO (Amat et Pro) et ainsi participer à la sélection pour EquitaLyon. Soulignons que l'équipe Loire Amateur 3 remporte la coupe de Départements, qui sera la dernière puisque remplacée par une coupe individuelle cette année.

La Loire est toujours bien représentée aux championnats et évènements régionaux, comme l'Equita Top Club, l'Equimasters Hunter et l'Equimasters dressage. Inversement le nombre de cavaliers ligériens aux Equimasters Club pour les autres disciplines a été relativement faible, nous comptons sur vous pour participer en avril.

5 - Partenariats institutionnels :

Nous avons bien entendu poursuivi les échanges avec la région, le département, la filière cheval, la SAFER, le CDOS, la chambre d'agriculture, le Groupement de Défense Sanitaire, les hippodromes... et bien entendu la FFE et le CRE ARA avec qui les liens sont constants, comme par exemple dans le domaine de la formation.

Le CDE reste bien entendu à l'écoute de ses adhérents et de leurs propositions et demandes en tout domaine. Il accueille avec plaisir toutes les bonnes volontés, qui peuvent participer aux différentes commissions.

Nous vous expliquions l'année dernière que, aussi curieux que cela puisse paraître, il était compliqué de faire adhérer les clubs aux aides que le CDE propose. Nous constatons une augmentation de l'intérêt des clubs à ces aides, la journée des clubs et les visites des structures n'y sont sans doute pas étrangères. Il reste cependant du chemin à parcourir, nous sommes là pour vous aider, soyez vigilants, profitez de ce que le CDE42, le CRE et la FFE vous proposent !

Je tiens enfin à féliciter l'ensemble de nos clubs et cavaliers pour leurs excellents résultats aux différents championnats, France, Europe et monde. Les départements d'Auvergne Rhône Alpes envient nos résultats, et ils ont raison, ils sont exceptionnels cette année encore !

Nous aurons l'occasion suite à cette AG d'en récompenser les acteurs.

En conclusion, le CDE a poursuivi les objectifs qu'il s'était donné, et saura poursuivre cette dynamique sur les prochains millésimes.